



Foto de familia en la entrega de los Premios IDEPA 2021.

Un total de 526 empresas realizarán inversiones con el apoyo del Grupo IDEPA y FEDER

La inversión inducida en 2021 supera los 212 millones de euros, un 84% más que en 2020

M. S. Oviedo

Durante 2021 se han superado los indicadores de inversión de las empresas regionales respecto a 2020. Tras el cierre del ejercicio 2021, 526 empresas de nuestra región llevarán a cabo 847 proyectos (un 21,1% más que el pasado ejercicio) relacionadas con inversiones, desarrollo de la I+D+i, promoción internacional y emprendimiento innovador.

La inversión generada para nuestra región de todos estos proyectos supera los 212 millones de euros casi cien millones más que el año pasado. Contando para ello con más de 49 millones de euros de apoyo financiero (un 33% más que en 2020) y manteniendo un efecto directo en 23.819 empleos (casi el doble que el año anterior).

29 millones de euros en subvenciones IDEPA

El IDEPA, principal instrumento regional de apoyo a la promoción económica y empresarial a través de las convocatorias de ayudas propias cofinanciadas por FEDER y de la Administración

Central, apoya un total de 666 proyectos ligados a la innovación, la inversión internacional y el emprendimiento. Estas actuaciones a las que se las ha concedido una subvención total de 29,2 millones de euros generan inversiones para nuestra región por un importe de más de 159 millones de euros y una incidencia en el empleo de 23.819 personas.

A través de las líneas de ayudas a la inversión se aprobaron 237 proyectos con una inversión generada para nuestra región de 141,5 millones de euros y una subvención concedida de más de 16 millones de euros.

En esta línea es importante destacar las ayudas a Proyectos de Inversión Empresarial que ha favorecido el acceso a 4,4 millones de euros a 60 empresas para ayudarles a promover sus proyectos a través del apoyo en la inversión en activos fijos. Estas empresas llevarán a cabo inversiones en nuestra región por valor de 53 millones de euros.

En cuanto a las convocatorias de ayudas a la innovación, se aprobaron 280 proyectos con una inversión generada de 27,2 millo-

nes de euros que recibirán ayudas por un importe de 9,7 millones de euros. En este sentido debemos hacer referencia a la convocatoria a Proyectos de I+D a través de la cual un centenar de empresas del Principado se beneficiaron de 6,8 millones de euros generando inversiones para nuestra región en materia de investigación industrial, desarrollo tecnológico e innovación por valor de 28 millones de euros.

En la convocatoria de subvenciones a la internacionalización se aprobaron 93 proyectos que generarán inversiones por valor de 2,6 millones de euros y recibirán ayudas por un importe de un millón de euros para la realización de actuaciones para la promoción internacional como ferias, eventos, viajes comerciales, licitaciones internacionales, publicidad, consultoría o contratación de técnicos de comercio Exterior.

Cuando hablamos de emprendimiento innovador, nos referimos a la convocatoria de Empresas de Base Tecnológica, donde se aprobaron 18 proyectos que han supuesto una inversión total de 2,1 millones de euros con una sub-

vención concedida de 1,4 millones de euros para la gestión de los gastos de constitución de la empresa, materiales, adquisición de patentes o difusión y comercialización de sus productos.

En cuanto a las tres convocatorias cuyos beneficiarios son las asociaciones clúster, ayuntamientos y asociaciones de áreas industriales, así como centros de empresas, se han aprobado 53 proyectos que generan inversiones por valor de 1,6 millones de euros para los cuales se han concedido una subvención de cerca del millón de euros. Estas ayudas servirán para la adquisición de bienes y equipos en áreas industriales, dinamización de proyectos colaborativos y favorecerán la creación y crecimiento de la actividad empresarial de los emprendedores.

18 millones de euros avalados por Asturgar

Asturgar por su parte, aprobó un total de 128 avales por un importe de 12.045.003 €. Estas actuaciones permitirán la financiación de inversiones superiores a los 18 millones de euros.

7,4 millones de euros aportados por la SRP

En cuanto a la actividad general, en 2021 la Sociedad Regional de Promoción ha apoyado 14 proyectos con la concesión de financiación por valor de 7,4 millones de euros, que generan inversiones de 14,7 millones de euros y la creación de 606 empleos en dos años.

Además, se realizó una operación especial de gran trascendencia, el préstamo participativo de 6 millones de euros a la empresa Duro Felguera, destinado al apoyo financiero por parte del Principado de Asturias para la solvencia de la sociedad.

Asimismo, es importante destacar el lanzamiento de tres nuevas líneas de financiación dotadas con un total de 14,5 millones de euros destinadas a apoyar a empresas afectadas por el covid, a la atracción de industrias innovadoras a la región y a la creación y crecimiento de startups (Fondo Asturias Startup).

34 empresas innovadoras creadas con el apoyo del CEEI

Durante 2021 el CEEI, instrumento de referencia del emprendimiento innovador en la región, a través de la intensa labor de difusión de la innovación y captación de talento realizada, propició la detección de 277 nuevos emprendedores y 142 nuevos proyectos. Apoyando un total de 155 proyectos en fase idea y consiguiendo la puesta en marcha de 34 nuevas empresas altamente innovadoras, siendo 19 de ellas empresas de base tecnológica. En fase de crecimiento fueron 224 las empresas apoyadas.

El índice de supervivencia a los 5 años de las empresas innovadoras apoyadas por el CEEI supera el 64%, más de 22 puntos por encima de la media nacional.

158 empresas recibieron el asesoramiento de Asturex

Aunque el covid obligó a la cancelar varias acciones de promoción, Asturex desarrolló un completo plan de promoción internacional con 44 acciones tanto virtuales como presenciales apoyando un total de 346 proyectos de promoción internacional para empresas.

Asimismo, se celebraron 3 eventos virtuales para el asesoramiento básico de empresas en sus posibilidades de internacionalización: El tradicional Punto de Encuentro Internacional, el Foro África-Asia y el Encuentro para la Internacionalización Digital, con la participación de 138 empresas que mantuvieron 565 reuniones con una centena de consultores.

Además, se potenciaron los servicios de asesoramiento y consultoría individual, desarrollando en las distintas temáticas 158 proyectos de asesoramiento individualizado para empresas asturianas en distintas temáticas.

Finalmente, se organizaron un total de 64 jornadas de información con la participación de 1.556 personas.